

Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouenguidi/Koula-Moutou/Conseil municipal/Adoption du budget primitif

Il a été arrêté à près de 544 millions FCFA

D.M
Koula-Moutou/Gabon

Cette somme devrait permettre, entre autres, de lutter contre l'insalubrité et de réaliser des projets à forte portée sociale.

LES membres du Conseil municipal de Koula-Moutou se sont réunis récemment sous l'autorité de leur président, Rigobert Nzenguet Lola. C'était aux fins d'examiner et d'adopter le projet de budget primitif pour l'exercice 2019. Lequel a été adopté en recettes et en dépenses à la somme de 543 millions 766 910 francs par 28 des 34 conseillers. 6 s'étant abstenus.



Le maire de Koula-Moutou, Rigobert Nzenguet Lola (d), lors des travaux.

Pour Rigobert Nzenguet Lola, ce budget primitif, en hausse de 105 millions 229 275 francs

par rapport à celui de l'exercice précédent, devrait permettre de répondre aux attentes les



Vue de quelques conseillers municipaux.

plus pressantes de ses administrés. En mettant un accent particulier sur la lutte contre

l'insalubrité, l'amélioration du recouvrement des taxes par les équipes dédiées à cette tâche, la

réalisation de certains projets sociaux, l'extension du réseau d'eau et d'électricité qui tient compte de celle de la ville, etc. Pour autant, a-t-il reconnu, cela paraît assez difficile au regard du budget arrêté. Qu'à cela ne tienne, Rigobert Nzenguet Lola et l'ensemble des conseillers présents se sont dits déterminés à relever les défis auxquels est confrontée leur cité. "Nous devons nous armer de courage et faire preuve d'imagination en diversifiant nos recettes propres, et en développant des partenariats avec des institutions d'ailleurs", a-t-il avancé. D'où, a lancé le maire de la ville de Koula-Moutou, "nous devons nous mettre résolument au travail, pour le bien-être des Kouloises et Koulois".

Haut-Ogooué/Département de Bayi-Brikolo/ Aboumi/Session municipale

Le budget plafonné à la somme de 88 038 408 frs

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

De nombreuses délibérations ont été votées pour soutenir le développement de la commune.

POUR qui voudrait percevoir la volonté des autorités d'Aboumi (chef-lieu du département de Bayi-Brikolo) d'inscrire une impulsion au développement de leur localité, la lecture des résolutions de la première session ordinaire du conseil municipal de cette ville suffit à elle seule. En réalité, la recherche des voies et moyens destinés à mettre Ngami sur les rampes a focalisé toutes les énergies des conseillers municipaux pour. D'où des projections favorisant des projets socio-économiques.

C'est d'ailleurs le sens des recommandations du préfet Éric Angouga qui, en ouvrant les travaux de cette session essentiellement budgétaire, a indiqué que celle-ci devrait poser les jalons d'un "développement harmonieux" de la



Réunis autour du maire...

commune. Il s'agit, dans l'esprit des uns et des autres, de postuler pour une tendance dynamique qui porterait des idéaux en rupture avec l'absence d'une vision plus prometteuse.

Deux points importants (auxquels se sont ajoutés les divers) ont constitué la trame des travaux: "l'examen et l'adoption du budget primitif" ainsi que "l'adoption des projets de délibérations". Réaliste, le budget primitif 2019

dont les détails ont été donnés par le deuxième adjoint maire, Bongo Didos Malaroum, a été voté à l'unanimité et se chiffre en recettes et en dépenses à la somme de 88 038 408 frs. Le président du conseil municipal d'Aboumi, le maire Luc Sama s'est réjoui du climat de sérénité qui a caractérisé les échanges. Il a apporté des éclaircissements nécessaires à la compréhension de certains points sujets à caution.



...les conseillers municipaux ont adopté de nombreuses délibérations

Mais les délibérations examinées, défendues et adoptées lors de cette session et qui permettront la concrétisation des déclinaisons de ce budget ont donné un éventail de raisons qui ont convaincu les conseillers de leur pertinence et, donc de leur bien-fondé. En fait, comment la commune d'Aboumi s'y prendra-t-elle pour matérialiser cette projection budgétaire, somme toute

réaliste. Des réflexions menées, plusieurs pistes se sont dégagées qui peuvent constituer des sources de revenus sûres pour renflouer les caisses, tout en rendant la commune attrayante. L'acquisition de moyens à usage commercial (projet de délibération 2) a été retenu et voté, en ce qu'il revêt une grande rentabilité. De même, la volonté de réduire drastiquement les dépenses de

l'administration communale a conduit la session à demander au maire d'"agir et représenter le conseil à tout moment", l'état de dégradation très avancée de la route et la distance ne permettant pas à l'ensemble du conseil à se déplacer pour répondre à certaines convocations.

Sur le plan urbain, une délibération a été prise qui autorise l'édile à engager des experts, en vue de la conception d'un Plan de développement local de la commune d'Aboumi. Un projet qui sera placé sous la coordination du député Jean-Bosco Ndjounga, d'ailleurs présent à ces assises.

D'autres projets ont fait l'objet de délibérations. C'est le cas de la création prochaine d'"Un village artisanal" qui se fera en partenariat avec le Conseil départemental de Bayi-Brikolo. L'une des vocations de ce futur investissement sera d'embellir l'environnement communal, tout en attirant les touristes et autres hommes d'affaires, ainsi que la promotion des échanges commerciaux avec la République voisine du Congo.

Mounana/Éducation

L'accompagnement d'Opiangah vers la réussite des élèves

Guy-Romuald MA-BICKA
Mounana/Gabon

LE député de Mounana, Hervé Patrick Opiangah, vient de poser à l'endroit des apprenants de cette localité un acte qui va les soulager. Et surtout leurs parents. En effet, jeudi et vendredi dernier, le parlementaire a mis des kits scolaires à la disposition des élèves de tous les établissements primaires de la contrée, soit près de 2000 enfants répartis dans huit structures de formation (écoles publiques de Nguissano, Massango 1, Cité cadres, Omoï et Rénovation ; halte-garderie ; école catholique Sainte Barbe et de l'Alliance chrétienne). L'élu de Mounana perpétuait ainsi une action commencée il y a quelques années.



Le député de Mounana remettant un kit à un apprenant de l'école catholique Sainte-Barbe.

Le parlementaire a expliqué son geste en ces termes: "mon engagement à donner une chance de réussite scolaire à chacun des apprenants de Mounana, car l'école constitue le principal chemin vers une intégration sociale réussie". Ajoutant: "cette action est ma

contribution à la politique sociale et de l'égalité des chances prônée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba". C'est aussi la concrétisation de l'engagement qu'il avait pris lors des législatives d'octobre 2018, celui de soutenir les parents et



Hervé Patrick Opiangah posant avec les bénéficiaires de l'école publique d'Omoï, où il a lui-même appris.

les élèves de sa circonscription politique durant au moins les cinq ans de son mandat. Les bénéficiaires n'ont pas manqué de lui témoigner leur gratitude. "Nous apprécions à sa juste valeur cet élan de générosité. La distribution des kits scolaires est

un véritable soulagement pour nous, mais aussi pour nos parents qui sont généralement anxieux en cette période de rentrée des classes. Votre bonne volonté nous rend conscients du fait que vous militez véritablement pour notre réussite. Eu égard à

cela, nous vous promettons d'en faire un bon usage en produisant de bons résultats en cette année 2019-2020", a déclaré la petite Cédrina Adassa Keka de l'école publique de la Cité cadres, au nom de ses camarades.

"Nous, enseignants mais aussi parents d'élèves, sommes ainsi disposés à être votre relais en termes de conseils à nos apprenants, afin qu'une bonne utilisation soit faite de ce gracieux don", ont également indiqué les encadreurs. Avant de se voir invités par le donateur à continuer d'exercer leur métier avec abnégation, et à "façonner nos enfants afin qu'ils soient la digne relève dont chaque parent rêve".

Dans le même élan, Hervé Patrick Opiangah s'est engagé à prendre en charge tous les frais d'inscription et de réinscription des élèves du lycée Bruno Bokoko de Mounana.